

El Deber

Semanario católico.

Se publica todos los sábados

Suscripción	ADVERTENCIAS	Administración
Un año..... Ptas. 5	Se considera como no recibido, todo escrito que no vaya firmado por su autor. No se devuelven originales.	Imprenta y Librería de JUAN BONET, calle Mayor núm. 3. OLOT. (Provincia de Gerona.)
Seis meses... » 2'50		
Núm. sueltos... » 0'10		
Pagos adelantados.		



CARPINTERIA BADOSA
(a) MARLITA.

Constructor de altares.

En esta casa se construyen altares en todos estilos arquitectónicos, púlpitos, tabernáculos, doseles, sacras, candelabros, reclinatorios y demás objetos para iglesia; á precios módicos. Esta casa ha construido el altar mayor del templo de Camprodón; los del Sagrado Corazón de María, de los PP. Escolapios, y de los PP. Carmelitas, de Olot; los de la Casa-misión y de las monjas, de Bañolas; el de la iglesia de Lladó, y el de la de Rocabrúna; el de S. Luis de Olot en Ntra. Sra. de los Dolores, y en Palafrujell; además de otros muchos para capillas de casas particulares.

Clivillers, 31.—OLOT.



D.ª ISABEL BATAILLÉ VERDAGUER

FALLECIO EL DIA 1.º DEL CORRIENTE

Después de haber recibido los Santos Sacramentos.

E. P. D.

Sus afligidos esposo, D. Pedro Macías, hijos é hijas, hijo político, hermano y hermana políticas, sobrinos, primos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan irreplicable pérdida les suplican la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á los Fúne-
rales que, para el eterno descanso de su alma se celebrarán en la iglesia de Ntra. Sra. del
Tura el lunes, día 14, á las ocho de su mañana.

Olot 5 de Marzo de 1898.

El duelo se despide en la Iglesia.



Sección religiosa

Domingo, 6. *II de Cuaresma.* San Olegario, arzobispo de Tarragona y obispo de Barcelona.

Lunes, 7. Santo Tomás de Aquino, cf. y dr., y Stas. Perpetua y Felicidad, mrs.

Martes, 8. San Juan de Dios, fr., y Sta. Erenia, mr.

Miércoles, 9. San Paciano, ob. de Barcelona, y Sta. Francisca, viuda romana.

Jueves, 10. San Melitón y 39 compañeros, mrs.

Viernes, 11. San Constantino cf. y Sta. Aurea vg.—*Abst. de carne.*

Sábado, 12. San Gregorio el Magno, papa y dr.—*Ánima.*

Máxima.—El murmurador se alienta con la sangre de las almas que mata con su lengua.

(*San Francisco de Asís.*)

FUNCIONES RELIGIOSAS.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia parroquial.—La exposición de S. D. M. será de 4 á 7 de la tarde el domingo; y en los demás días de 5 y media á 7.

Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.

DOMINGO.—La Congregación de la Inmaculada y San Luis Gonzaga celebrará:

A las siete y media de la mañana, la Comunión mensual

A las cinco de la tarde, la función reglamentaria.

Asistiendo á la comunión podrá cumplirse con el precepto pascual.

Iglesia de Ntra. Señora del Carmen.

DOMINGO.—La Archicofradía de Hijas de María celebrará:

A las siete y media de la mañana, la Comunión mensual.

Iglesia de los RR. PP. Escolapios.

(Fiesta de Santo Tomás.)

Véase el programa en el lugar correspondiente de este número.

EL APOSTOL Y EL SABIO

Tal cariz ofrece el mundo en nuestros días, que el menos avisado, ha de advertir á simple vista la necesidad de sustraerle á las tiranías del vicio que le subyuga y de la indiferencia que le domina, haciéndole voltear por atmósferas impuras y espacios tenebrosos.

Sin fe y sin instrucción, embotada la inteligencia y agotados los sublimes manantiales del sentimiento; el cerebro se revuelve con las circunvalaciones de la necedad soberbia, henchida de audacias y de utopías; y á impulsos de las malsanas corrientes del desenfreno, se mueve el corazón.

Pueblos enteros, ilusos y huérfanos de cultura para apreciar los inestimables dones de una ley que no comprenden y de una libertad, cuyo precio desconocen, abusan de una y otra, haciéndolas degenerar en capricho y anarquía, al pensar, al querer, al sentir, al obrar y al decir; á cada instante.

El ignorante y el descreído, tiranos sin víctimas, reyes sin súbditos, señores sin esclavos al parecer, en el trono de su petulancia, en el alcázar de sus desvarios, ó en el castillo de naipes, fabricado por la humana miseria; entre humo de adulaciones y cánticos de servilismo; no tienen en realidad más que una víctima, un súbdito y un esclavo en la inmensa masa de los vivientes; ellos mismos.

Su alma es rincón inexplorado, ó barrido del mapa de su cabeza, su conciencia, páramo cubierto de nieve, en que reinan de continuo vendavales, su hogar, ruinas de un templo demolido por la peor de todas las revoluciones, la sociedad, inmensa tela de araña envolviendo tanta podredumbre, el mundo entero, árido desierto sin lagos para saciar la sed que les avasalla, ni horizontes risueños que halaguen su esperanza antes muerta que nacida.

Este estado lamentable, fruto de ideas raras, y perversas teorías, es efecto preciso y fatalísimo de la confusión que mina nuestros organismos, y que siembra tormentas en el seno de las colectividades. Abiertos los surcos, por tales derroteros, no pueden venir ya, sino tempestades recias, destrucción, la misma muerte.

El relámpago cruza por la esfera hiriendo nuestra vista de continuo: no aguardemos al estampido horrisono del trueno, para enarbolarse sobre nuestra comun vivienda el pararrayos salvador.

Una es la fe, una la verdad, una la ciencia, uno el principio y fin de cuanto hay creado, uno solo el objeto de nuestra combatida existencia.

Esto es lo cierto, lo real y lo inmutable; hablen como quieran las gentes, digan cuanto digan los libros, de aquí á la consumación de los tiempos, á pesar de propagandas nocivas y predicaciones trastornadoras, de luchas sordas ó guerras tan crudas como descaradas; y publicarlo en todos sitios, y repetirlo en todos tonos, debe constituir hoy para los espíritus rectos y generosos, una misión sagrada y un sacerdocio inexcusable. El apostolado de la suprema ciencia, contenida en los diez preceptos, que esculpió mano inmortal, sobre la piedra dura, en lo alto del Sinai, y la ciencia del apostolado que se aprende en Escrituras venerandas, cuya verdad fidelísima no han podido borrar aunadas, la acción de los siglos y las inclemencias de los hombres.

No deja de ser tarea ardua, la que lega el siglo agonizante el nuevo que se avecina, pero es de trascendental urgencia, y la necesidad reclama á grandes voces íntima unión y común esfuerzo, para auxiliar á los hombres de buena voluntad en la empresa regeneradora; máxime, cuando por la manera de ser de nuestra raza, prevenida merced á malvados consejos contra hábitos y libreas monacales, ha de ser más eficaz y poderosa la acción de la palabra seglar y del social ejemplo, más fructífera la propaganda constante, de la prensa, llamada á formar el espíritu y á dirigir la opinión de las gentes: del que vista levita ó decore su personalidad con las insignias del mando ó del prestigio sobre las muchedumbres: del alto como del bajo, del grande como del pequeño; que por algo escribió el Evangelista y lo repite la Iglesia en sus cuaresmales oficios, aquella parábola sobre la viña del Señor, de la cual somos todos, ricos y sabios, pobres y chicos al par que sarmientos preciadísimos, morosos cultivadores.

Y por afirmarnos más en la posesión de las verdades eternas é irrefragables y fortalecernos con el ejemplo de heroísmos canonizados, solemniza en dos días que se siguen, el recuerdo venerable de un por-

tento de la divina ciencia, de un sabio; y de otro portento de la fe cristiana, de un apóstol.

El primero, hijo de grandes, nacido en condal castillo; el segundo, teniendo por cuna, humilde vivienda portuguesa, uno educado entre magnates italianos, por los monjes de Monte Casino; otro alegrando su infancia con la gaita pastoril en los prados de Castilla; soldado aquel, en la milicia de Domingo de Guzmán y preso en sus propios estados por defender la bandera de Cristo; soldado éste de Carlos V en Fuenterrabía y condenado á la horca por no haber sabido morir matando á los franceses.

Pasmo de Nápoles, Colonia y París, por su ciencia colosal, el docto maestro de aquellas famosas universidades; notorio en Oropesa como en Gibraltar, en Ceuta como en Cádiz, por su ardiente caridad y su humildad imponderable, el famoso industrial de libros piadosos: adiestrado uno por el gran maestro Alberto el Magno; instruido el otro por el nuestro eximio, Juan de Avila; y si á aquel en distintas ocasiones dijole su Redentor desde el leño de la infamia humana «*Tomás de Aquino, bien has escrito de mí*»; á este tambien el Niño Jesús, desnudo y descalco, le habló aquende el Peñón, para decirle: «*Juan de Dios, Granada será tu Cruz*».

La Iglesia es admirable. Junto el apóstol, nos presenta el sabio; al lado del doctor divino, azote de la herejía y ángel de la escuela, nos presenta la simpática figura del hermano de los pobres, de los desvalidos y los enfermos, el primero representa la ciencia suma del apostolado cristiano, el segundo, el apostolado heroico de la suprema ciencia.

Intentemos siquiera besar sus huellas, imitando en lo posible dentro de la esfera en que vivimos y torpemente nos movemos, como colonos descuidados de la viña santa, su celo y sus virtudes; aun sintiéndonos flojos, pobres ó cobardes, para que no se cumpla en nosotros, aquella sentencia tremenda lanzada por Jesucristo á los fariseos cuando les dijo en el templo de Jerusalén.

«La piedra que desechan los fabricantes, esa misma vino á ser la clave del ángulo; por lo cual os digo, que os será quitado á vosotros el reino de Dios y dado á gentes que rindan frutos de buenas obras.»

«Ello es, que quien se escandalizare ó cayese sobre esa piedra, se hará pedazos, y ella hará añicos á aquel sobre quien cayere en el día del Juicio.»

ANTONIO DE CIBÓN.

SECCION LITERARIA

CANT DE LA POESIA.

Del cor de los trovayres jo só l'aymia dolsa,
lo càntic que s'exala del arpa es mon sospir;
me canta la font pura que llisca per la molsa,
y son pera mos polsos los besos del cefir.

Dels aucellets só l'arpa, dels Serafins la lira,
la sava ardent y dolsa del arbre del amor,
l'alè de la donzella que per l'aymat sospira,
só papallona alada que va de cor en cor.

Ab lletres flamejantes mon nom dú la tempesta
escrit en sa front negre com gola d'un abim;
com la gavina sobre la mar bramant feresta,
alabatent hi jugo de l'ona fera al cim.

Y quant enjogassades les flonjes mans se donan
les ones una ab altre les danses estrafent,
llavors ab elles jugo, suspiro y me coronan
de perles, y 'm cinyeixen riques toyes d'argent.

Me gronxan en sos brassos les albes rioleres
que 'm posan per diadema l'estrella del matí,
y al destrenar sos rinxos rojencs per les cingleres
lo sol mentres me besa corona 'm dà d'or fi.

Jo á l'ánima li poso rosada vestidura,
al angelet li dono somriure d'infantó,
cenyexo á l'ignocencia de llirs corona pura,
y toyes d'englantines y roses al amó.

Traspasso les montanyes per veure l'emisferi,
mirant la vasta esfera d'un pol al altre pol;
les fades veig qu', envoltas en boires de misteri,
dels monts les altes cimes recorren en estol.

Jo veig d'entre les runes, que jauhen adormides,
lo ferm castell alsarse que 'l temps enderroca;
me fan verda catifa les prades refflorides,
l'altiva serrallada de respatller me fa.

Jo canto ab veu potentia les gestes de la guerra
 que tantes vides sega com blat lo segador,
 jo canto les victories, y á ma volguda terra
 li endresso himnes de gloria pèr vèu del trovador.

Les tradicions antigues esgrano fil per randa,
 d'histories y llegendes desfaig l'enfilay d'or,
 de gestes victorioses esbrino la garlanda,
 dels hèroes de cap d'ala faix naixer lo recort.

Mon cor es l'arpa dolsa que polsan los trovayres,
 ès mon alè l'aroma de les flors dels vergès;
 viuré mentres perfumen les gayes flors los ayres.
 viuré mentres refilen los aucellets cantayres,
 tan com albadès riguen viuré per sempre més.

ANTONINO VÍVER.

Gerona.

CRONICA GENERAL

España.—Ya están disueltas las Cortes y se han convocado elecciones para constituir otras nuevas. La elección de diputados se verificará el 27 de Marzo y la de senadores el 10 de Abril.

Las nuevas Cortes se reunirán el 25 de Abril próximo.

La carestía de subsistencias ha ocasionado algunos tumultos en Salamanca, Ávila, Cáceres, Valladolid etc. y estudiada por el Gobierno la cuestión, para zanjar los conflictos que á diario le salen al paso, ha dispuesto rebajar los aranceles de entrada de los trigos y harinas.

Las últimas noticias de Cuba nos dan cuenta de varios encuentros que han tenido lugar en el teatro de la guerra, que nos han ocasionado sensibles bajas.

Las nuevas belicosas de los Estados-Unidos siguen un alza y baja, que comprime el ánimo, y hacen prever que más ó menos tarde la república *modelo*, nos dará disgustos difíciles de contrarrestar.

Vaticano.—Dicen de Roma que el día 2 se celebró en el Vaticano el 20º aniversario de la Coronación del Papa, asistiendo á la ceremonia el cuerpo diplomático, la nobleza romana, los obispos mejicanos, algunos obispos italianos y toda la corte pontificia.

Se encuentra ya en Roma la peregrinación mejicana presidida por

los Rđmos. Obispos de Puebla y Tamaulipas, que desembarcó en Barcelona, visitando á Montserrat y llevando muy buenas impresiones de España.

Extranjero.—Telegramas de Atenas dan cuenta de que en la noche del día 26 al regresar el Rey de Grecia con la Princesa María fué objeto de un serio atentado, por parte de dos individuos que han resultado afiliados á las sociedades secretas. A pesar de habérsele disparado una serie de tiros, por fortuna resultaron ilesos el Rey y la Princesa, quedando herido el esclavo que guiaba los caballos. En señal de agradecimiento por esta milagrosa salvación, en todas las ciudades de Grecia se ha cantado el *Te Deums* y celebrado regocijos públicos.

SECCION AMENA

Anécdotas

El Rey de Prusia para hacer un regalo á su ayudante de campo Malacowski, le envió billetes de banco encuadrados en forma de libro.

Poco tiempo después, encontrando al oficial le pidió si le gustaba la obra que le había mandado.

—¡Muchísimo! Señor,—respondió Malacowski,—es tan interesante que aguardo con ansia el segundo volumen.

El Rey sonrió y cuando llegaron los días del ayudante, le mandó otro libro de billetes de banco; pero en la tapa mandó grabar, como título, las siguientes palabras: «Esta obra consta de dos tomos.»

Gedeón y Calino:

—Holgazán impenitente—dice Gedeón á Calino,—las doce del día y sin levantarte.

—Oye, querido,—contesta Calino—anoche me acosté á las cuatro.

—¡Bonita razón! Mírame aquí; yo no me he acostado en toda la noche, y sin embargo ya estoy levantado.

Un escritor se queja de que le faltan muchas cosas de su despacho. Días atrás, mientras está almorzando, llama á su criado y le dice que le traiga el Diccionario de la Lengua.

—¡Es raro!—exclama el escritor—aquí falta la palabra que buscaba.

—¡Pues yo no la he cogido, señorito!—responde el criado.

—¡Qué lástima de joven! decía un loco contemplando el cadáver de un militar á quien una bala había atravesada la cabeza. Este hombre hubiera sido un Alejandro.

—¿Y por qué? le preguntó un curioso.

—Porque maldito el caso que hacía de las balas. Vea usted, vea V., repetía señalando su herida. Por un oído le entraban y por el otro le salían.

SECCION DE NOTICIAS



El Ilmo. Ayuntamiento celebró el martes último la sesión ordinaria que presidió el alcalde Sr. Monsalvatje y á la que asistieron los concejales Sres. Vayreda, Saderra, Llosas, Castañer, Ferrer, Sala, Deu, Pena, Pascual, Dausí y Gratacós.

Después de aprobar el acta de la sesión anterior tomáronse los acuerdos siguientes:

Que habiéndose desprendido de la información á que hace referencia el acta de la sesión anterior sobre el escándalo perpetrado por algunos jóvenes en la noche del martes de Carnaval, que existe en efecto un acto punible, sean denunciados sus autores al Juzgado para que entienda en el asunto.

Aprobar la liquidación de cuentas de las cédulas del año próximo pasado.

Que en contestación á la solicitud que días atrás presentó el arrendatario de puestos públicos, se señalen para puestos de mercado: la plaza Ferial, la de Alfonso XII, la del Palau y la calle de Lorenzana; que sea prohibido á los revendedores de volatería y comestibles efectuar las compras fuera de los lugares citados; y que no estén sujetos á pago los sacos de grano y demás cosas que como muestra tengan los tenderos delante de sus tiendas.

Que la comisión de hacienda estudie si es conveniente adquirir dos básculas para el servicio público, y colocarlas en las colectas del Carmen y del Parque.

Que la comisión de gobernación adquiera las palmas para el día de Ramos.

Que pase á la de fomento el plano de la casa que trata de construir D. Juan Torrent Puigdemont en la calle de Mirador, extramuros de la población.

Que la de gobernación estudie la fundación en nuestra villa de una sociedad que bajo la égida de las autoridades dé premios á aquellos que se hagan merecedores de ellos por sus acciones virtuosas y heroicas.

Que la presidencia practique las gestiones necesarias á fin de que los panaderos elaboren en buenas condiciones una clase inferior de pan para la clase menesterosa que con el aumento considerable en los precios de éste, apenas puede proporcionarse el esencialmente necesario para la subsistencia, y que en caso de no poder realizarlo con los panaderos mire de establecer un horno á cargo del municipio.

Según se verá en su lugar, publicamos un remitido que nos ha trasladado el *Centro Obrero* de esta villa, *rectificando* algunos conceptos de un suelto de nuestro número anterior. De nuestras informaciones resultaron los detalles que en nuestro suelto se expresan, y sentimos de veras que no se haya leído bien el suelto de referencia, pues si puede contener inexactitud en cuanto á *enmudecer la música* y notarse la presencia de una mascarada extraña á la sociedad, en cambio ni por asomo alude á la junta de dicho centro, puesto que lo de *no protestar*, ni *tomar acuerdo en contra* se refiere á la junta de la sociedad en donde se originó y concluyó la grotesca y sacrilega parodia que tanto lamentamos.

La disimulada defensa de las *intenciones que quizás no existían en el ánimo de jóvenes exaltados por el bullicio de tales días* no encaja bien en el comunicado del «Centro Obrero,» que, según su junta, *no tiene nada que ver en asuntos religiosos ni cuestiones teológicas*, así como el calificativo de ideal que aplica á la parodia que indignamente se representó. Para nosotros nos basta, además del sentido público, el informe que con aplauso de la población ha practicado nuestro Ilmo. Ayuntamiento, y el tanto de culpa en que ya entiende el Juzgado municipal.

Y ahora, que nos viene de molde, hacemos una digresión, haciendo constar, sin que por ello se nos haya instado, que es de aplaudir el proceder de la Junta de la sociedad *Industria y Comercio*, la cual en la primera reunion que efectuó, doliéndose del acto que se verificó por algunos de sus socios en el local de la misma á pesar de sus acuerdos, considerándose desautorizada, presentó la dimisión de sus cargos.

Nuestros estimados amigos del Collell, nos han enviado el programa de los cultos y festejos que aquel Seminario-Colegio dedica al

Patrón de la juventud escolar, Santo Tomás de Aquino, en su fiesta. Por la mañana habrá misa de comunión y oficio á toda orquesta, predicando en aquélla el licenciado Pedro Palomeras, y en éste el Rdo. José Gironella. Después del oficio se elevará un montgolfier. Por la tarde tendrá lugar un acto literario musical, leyéndose trabajos en castellano, catalán, latín y francés. Además tres alumnos discutirán, en latín, una proposición; y otro desenvolverá una tesis filosófica. Terminado el acto, se disparará un hermoso ramillete de fuegos artificiales.

El jueves al anochecer falleció en el santo Hospital uno de los soldados enfermos de la guarnición, al cual se dió cristiana sepultura, con el acompañamiento que se acostumbra, en la tarde del viernes. En este mismo día falleció también otro soldado, cuyo entierro tendrá lugar hoy.

A consecuencia de la información acordada por el Ilmo. Ayuntamiento en la anterior sesión, con motivo del lamentable suceso acaecido en la noche del martes de Carnaval, en su última leyóse el dictamen resultante de la misma, y, como podrán ver nuestros lectores en, el lugar correspondiente, resulta del informe que el acto es punible, y por consiguiente acordóse dar conocimiento del hecho al Juzgado municipal. Sabemos que este Juzgado ha obrado con toda actividad, esperándose sólo el fallo, del que procuraremos dar cuenta en nuestro próximo número.

Si bien ha empezado el Marzo, continúa la temperatura más fría que de regular y todavía las escarchas blanquean los campos. El jueves amaneció nublado, lloviendo una regular cantidad de agua al anochecer, siguiendo todo el viernes cerrado el firmamento. Con la abundancia de nubes que se presentan, es de presumir vuelva á llover. Sin duda que esta lluvia habrá sido muy beneficiosa, pues se hacía sentir su necesidad.

El próximo domingo á las siete de la mañana tendrá lugar en las Casas consistoriales la clasificación y declaración de los mozos incluidos en el alistamiento del presente año. Según oímos, los mozos que han concurrido este año han sido en número de 86.

Habiendo llegado á Su Santidad León XIII la noticia de que la Academia Calasancia de las Escuelas Pías de Barcelona se propone ce-

lebrar un certamen científico-literario nacional en honor de su Patrón San José de Calasanz, ha resuelto de su espontánea voluntad conceder para el mismo un valioso premio que por indicación del propio Pontífice será adjudicado al autor del más notable trabajo, desarrollando el siguiente tema: «La razón y la historia demuestran la necesidad de unir á la educación literaria la religiosa.»

Sobre la cuestión de los trigos entresacamos de los periódicos estas últimas é interesantes noticias:

Una Comisión de harineros catalanes ha llegado á Madrid con objeto de gestionar cerca del Gobierno la pronta solución del conflicto creado por el encarecimiento de los trigos. La Comisión ha visitado al ministro de Hacienda y á D. Pablo Cruz, haciéndoles ver la conveniencia de que se declare libre la introducción de trigos extranjeros, recargándose en cambio, las harinas y salvados del exterior en 2 y 7 pesetas respectivamente. También han pedido los comisionados que el Gobierno conceda primas de exportación á las harinas elaboradas en España y que se equipase la producción harinera de Canarias á la del resto de España.

«El Consejo de ministros se ocupó extensamente de la cuestión de los trigos, y habiendo convenido los consejeros en la urgente necesidad de adoptar medidas á fin de hacer frente al conflicto provocado por el encarecimiento de este cereal, se acordó suspender los derechos transitorios que pesaban sobre la importación de trigos, harinas y salvado extranjeros, acordándose también rebajar los derechos arancelarios del trigo á 6 pesetas interin se coticese este grano á más de 50 reales fanega.»

La Comisión catalana ha reclamado de nuevo del ministro sobre la rebaja á las harinas y salvados extranjeros por los perjuicios que se ocasionan.

El martes al anochecer fué viaticada la esposa del conocido industrial D. Antonio Sacrest, el cual se halla también aquejado de una grave enfermedad, siendo por lo tanto muy atribulado el estado de ánimo de dicha distinguida familia.

Leemos en los periódicos que ha sido viaticado en Barcelona el Rdo. Dr. D. Pedro Reig, ex-catedrático de teología del Seminario de Gerona, muy conocido en este obispado por las varias obras de controversia social que ha publicado.

También se han administrado los Stos. Sacramentos por hallarse gravemente enfermo, el Muy Iltre. Dr. D. José Delclós, canónigo de la catedral de Gerona.

En los nuevos duros falsos que circulan con el busto de Alfonso XIII y la fecha de 1897, además de faltarles el punto en la G. de *Gracia*, detalle suficiente para que el público los rechace como falsos, nótanse en el reverso diferencias más notables: la T de la palabra abreviada *constitucional*, es algo más alta que las demás letras que componen la palabra; las lises del centro del escudo son en los duros falsos más anchas que en los buenos, y la granada del centro inferior del mismo no está delineada con la perfección que en los legítimos.



Ha fallecido en Calella el Rdo. Dr. Costas, Cura-Párroco que era de dicha población y nombrado recientemente canónigo de la Santa Catedral de Gerona, de cuyo cargo, á causa de la enfermedad que de tiempo le aquejaba, no ha podido aun disfrutar.

A un vecino de esta villa que se le tenía por desaparecido, se le halló el miércoles en el cuarto excusado de su casa asfixiado por un brasero que allí se había colocado sin saber porque motivo, ocasionando honda sensación el suceso en la población. Personado en la casa el Juzgado, procedióse al levantamiento del cadáver y formación de la sumaria correspondiente.

A la esposa de un conocido fabricante de la ribera de San Juan las Fonts sobrevinole uno de estos días un fuerte síncope que le ocasionó una muerte casi repentina y sumiendo á su familia en el mayor desconsuelo.

PROGRAMA

de los festejos con que el Colegio de las Escuelas Pias de Olot obsequiará á su Patrón Santo Tomás de Aquino.

Día 6 de Marzo.—A las 3 de la tarde una numerosa orquesta recorrerá las principales calles de esta villa, anunciando la solemnidad del día siguiente. Al mismo tiempo se elevarán algunos montgolfiers en el patio del Colegio.

Día 7.—A las 8 de la mañana Comuñón general con plática preparatoria que dirá el Rdo. P. Angel Bonet. Un numeroso coro de voces infantiles amenizará el solemne acto con el canto de religiosas letrillas.

A las 10 se cantará la Misa del Mtro. L. Rossi por la capilla de música de la Parroquial, dirigida por el Rdo. P. Manuel Roca, corriendo el panegírico á cargo del Rdo. P. Ramón Tudela. Terminados los divinos oficios, se elevará un colosal aeróstato y algunos fantoches de varias formas.

A las 6 de la tarde función religiosa dedicada también por los escolares á su glorioso Patrón Santo Tomás, después de la cual se disparará un variado y bien combinado ramillete de fuegos artificiales por el acreditado pirotécnico de Barcelona D. Ramón Saura (a) Relámpago. El acto será amenizado por los acordes de piezas musicales; dando fin á los festejos con la elevación de un montgolfier elaborado por los alumnos de último año del bachillerato.

Día 13.—A las 5 de la tarde sesión literario-musical.

REMITIDO.



Centro Obrero de Olot

Tengo el gusto de remitir el adjunto remitido para que se sirva insertarlo en el periódico de su direccion.

Dios gue á V. m^a a^s.

Olot 2 Marzo 1898

Por A. de la Junta

El Srio

Esteban Ventura

S. Director de «El Deber»

Sor Director de «El Deber»

Olot 2 Marzo 1898.

Muy Sor nuestro: Habiendo leído en el periódico que V. dirige correspondiente al sábado 26 de Febrero último, nu.º 61, un suelto en el que resultan conceptos deprimentes para esta Sociedad; en uso de las atribuciones de la ley de imprenta, nos vemos en el caso de contestar.

1.º Que no es cierto que quedára ni bien ni mal impresionado el numeroso público que estaba en el Centro Obrero la noche del día 22 de Febrero día de carnaval, pues nadie se apercibió de ello, ni menos la Junta de esta Sociedad, la cual sabría estar siempre en su lugar en semejantes casos.

2.º Que es falso que la música enmudeciera cuando se presentó el ideal Viático del Deber, pues como hemos dicho en el apartado primero, nadie se apercibió de ello, y además no citará el Deber un solo testigo que diga que la música dejara de tocar con la regularidad y orden acostumbrada.

y 3.º Que el caerse de hinojos no deja de ser una invención de su periódico, por ello creemos que la Junta no tomó ni debía tomar acuerdo alguno, ni menos protestar de lo que no debió existir seguramente.

Y suplicamos á El Deber de que cuando vuelva á aludirnos de una manera tan descarnada, procure en fundarse en hechos ciertos, pues si su imaginación le lleva á ver intenciones que quizá no existían en el ánimo de jóvenes exaltados por el bullicio de tales días, no quiera hacer cómplices á una Sociedad que no tiene nada que ver en asuntos religiosos ni cuestiones teológicas.

Anticipándole las gracias se ofrece á V. S. S.

La Junta.

Centro Obrero de Olot

Presidente José Palou—Vocales. Esteban Ventura—Joaquín Galí—José Carbonés—Antonio Canal

SECCION AGRICOLA Y COMMERCIAL

Revista de Febrero.

Al revés del pasado Enero, se ha presentado este mes sumamente escaso en lluvias, dominando siempre las rachas de viento Norte, que á más de las bajas de temperatura que han ocasionado, han secado la costra exterior de los terrenos, en la cual se sustentan las raicillas de las plantas tiernas de la estación, que por estas causas se presentan en estado no tan satisfactorio como se presumía en la revista del mes anterior.

Aunque se ha experimentado un retroceso en la vegetación á causa de los frios, no ha sido este de consecuencias, y ya han aparecido hojas en los sauces, sauces florones, rosales, apuntando sus flores varios de los frutales de primera estación, entre las plantas silvestres, la violeta, el eléboro, la pulmonaria, el taraxacón y otras han dado ya sus primeras flores.

Por causa de las mermadas cosechas del año anterior, en los mercados de este mes, los cereales, las patatas y la ganadería han experimentado una alza considerable, que si bien remuneran á la clase agricultora, en cambio han ocasionado el aumento considerable del pan y de toda suerte de alimentación de la clase jornalera, por cual motivo se experimenta cierta intranquilidad, que ha llegado hasta las esferas gubernamentales: á lo que parece el Gobierno para mejorar la situación aflictiva, se propone modificar los aranceles transitorios que pesan sobre la entrada de los cereales.

Mercado de Olot.

28 de Febrero.

Trigo	22	Ptas.	Habichuelas	26	Ptas.
Mezcladizo	26	»	Altramuces	10	
Maíz	13	»	Habas	15	»
Alforfón (Fajol)	11'25	»	Patatas (carga)	13 á 17	»
Mijo	13	»	Huevos (docena)	0'85	»
Panizo	10	»	Paja	2'50	»
Arbejas	18	»	Tocino (carnicera)	1'65	»

RELACION

de las DEFUNCIONES y NACIMIENTOS registrados desde el día 25 de Febrero al 3 del actual en esta villa.

PARROQUIA DE SAN ESTEBAN

DEFUNCIONES

Día.	Nombre y apellidos.	Domicilio.	Estado.	Años.
26	María Bertrán Casadevall..	Clivillers	viuda	57
2	Domingo Gurt Batallé..	Conill	viudo	58
2	Isabel Batallé..	Valls Vells	casada	51
3	Antonio Espígul Ribas..	Tura	casado	53

Niños, 2. || Niñas, 0.

NACIMIENTOS.

Niños, 1. || Niñas, 2

Total defunciones, 6.

Total nacimientos, 3.

NOTAS METEOROLOGICAS.

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE LA SEMANA

BARÓMETRO ANEROIDE

Presión máxima	742 m.
Presión mínima	735 m.

TERMÓMETRO.

Temperatura máxima	19° c.
Temperatura mínima	0° c.
Vientos dominantes	N.
Estado del cielo	Semicubierto
Lluvias (cantidad de agua)	11'5 m. m.

DOCTRINA CATÓLICA SOBRE LA ABSTINENCIA

ABSTINENCIA DE CARNE

Sin la bula de carne obliga á no comer de ella

Todos los días de Cuaresma.—Tres días en cada semana de Temporas.—Los días de ayuno en el Adviento.—Las vigilijs de los Santos que exigen ayuno.—Todos los viernes del año, excepto el día de la Natividad de Nuestro Señor Jesucristo, si cayeren en viernes.—El lunes y miércoles de la semana de la Ascensión.

Con la Bula de carne

El miércoles de Ceniza.—Los viernes de Cuaresma.—El miércoles, jueves, viernes y sábado de la Semana Santa.—(Los sacerdotes no sexagenarios, desde el lunes hasta el sábado de la Semana Santa, ambos días inclusive).—Las vigilijs: De la Natividad de N. S. J.—De Pentecostes.—De San Pedro y San Pablo.—De la Asunción de la Virgen (1).

ABSTINENCIA DE LACTICINIOS

Sin la Bula de Cruzada obliga no usar de los mismos

Todos los días de Cuaresma, incluso los domingos de ella (2).—En los días de ayuno fuera de la Cuaresma, donde haya esa costumbre. En España no la hay.

Con la Bula de Cruzada

A los seglares ningún día.—A los sacerdotes que no hayan llegado á los sesenta años, todos los días de Cuaresma incluso los domingos.—Si además de *Bula de carne* tuvieren la de *lacticinios*, sólo les obliga los seis últimos días de Semana Santa. Si fuesen sexagenarios, ningún día les obliga, y no necesitan *Bula de lacticinios*.

NO SE PUEDE PROMISCUAR

Sin la Bula de carne

En ningún día de ayuno (3).—En ningún domingo de Cuaresma.—En ningún viernes del año ni en los días de abstinencia.

Con la Bula de carne

En ningún domingo de Cuaresma (4).—En ningún día de ayuno.

Nota.—Los fieles verdaderamente pobres no necesitan *Bula de carne* para usar de sus Privilegios, con tal que hagan algunas preces determinadas por los confesores.—(Breve *Ex parte*.)

(1) En los demás días de ayuno, dispensados de la abstinencia de carnes en virtud de la *Bula*, los que están obligados á ayunar sólo pueden comer de carne en la refección del medio día. En los citados días, los que no están obligados al ayuno, pueden, en virtud de la *Bula* de carne, comerla muchas veces en el mismo día.

(2) El Sumo Pontífice Alejandro VII condenó la siguiente proposición: *Non est evidens quod consuetudo non comedendi ova et lactinia in Quadragesima obliget*. Luego es evidente que la costumbre de no comer huevos y lacticinios en la Cuaresma obliga.

Lo mismo afirman Benedicto XIV y los Salmaticenses.

(3) A los que por razón de enfermedad ó necesidad no les obliga el ayuno, es lo más probable que pueden promiscuar.

(4) En los días de mera abstinencia restantes, cuales son los viernes del año, en los cuales no oblique el ayuno, se pueda promiscuar.

Siendo consultado el Papa Benedicto XIV por el arzobispo de Compostela *an preceptum de utraque epularum genere non miscendi dicitur quod Dominicos quadragesimales complectatur*, respondió: *Affirmatur completi*.

(1) *vea: Ley de amor.*—Para que cupiese en una sola página hemos suprimido las citas.

Summa Subita

HIJOS de J. MONSALVATJE

OLOT.—GERONA.—FIGUERAS.

Tomamos los Cupones Cubas vencimiento 1.º de Abril á 29 % beneficio.

Exterior 28 $\frac{1}{2}$ % beneficio.

Amortizable é Interior á **dos y medio** p % descuento.

Cambios para letras de 500 pesetas arriba sin la indicación de «sin gastos»;

Barcelona, Gerona y Figueras, $\frac{1}{4}$ p % daño.

Madrid y todas las capitales de provincia $\frac{3}{8}$ p % daño.

Pueblos de todas las provincias de España, baratísimos.

Depósitos, en cuenta corriente.

Caja de Ahorros, etc.

Para compra y venta de Valores del Estado, locales y extranjeros, precio de cotización, libre de corretage cargando tan solo $\frac{3}{8}$ comisión. X-52

Compra de oro á precios nunca vistos

VENTAS.

Se vende UNA CASA situada en la plaza mayor de esta villa en muy buenas condiciones. En la imprenta de este periódico darán razón. X-18

Taller de Cerrajería

MOVIDO Á MOTOR

de

Juan Ferrer y Vilá

OLOT

En esta casa se construyen toda clase de barandas, rejas, balcones, tribunas y galerías en hierro forjado ó de fundición; y se hacen toda clase de trabajos de maquinaria y reparaciones de telares de géneros de punto y maquinas de coser.

Toda á precios reducidos.

X—3